



Falange

MAYO

18

Martes

Si se acude al llamamiento de la política no se puede acudir a medias.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 111

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletines de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

El del sábado

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya: En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente.

El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestras posiciones del Vizcargui, que fueron rechazados, causándole una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos dicen que los arrastran al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León: En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación al alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo. Se le persiguió dejando en nuestro poder 36 muertos, entre ellos un jefe de ingenieros llamado Fernández y 4 morteros del 15.

Frente de Santander: Fuego de cañón y mortero en los sectores de Pilleruelo de Brigia. Se pasaron a nuestras filas 8 milicianos con armamento.

Frentes de Avila y Sorio: Fuego de cañón, fusil y mortero.

EJERCITO DEL SUR:

Frente de Córdoba: Pequeño ataque a las posiciones de Zamorano, rechazados con muchas bajas para el enemigo.

En los demás frentes de este ejército, cañoneo y tiroteo.

Salamanca, 15 de Mayo de 1937. De Orden de S. E.—El General 2.º Jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El del domingo

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Cañoneo, sin consecuencias.

Frente de Sorio: Sin novedad.

Frente de Vizcaya: En Vizcaya, han continuado las operaciones con el brillante avance de nuestras tropas que en los sectores de Vizcargui han alcanzado, después de combates brillantes, la Ermita de San Juan, Ergoyen, Zabalcobe, Urrumendi, Torreburu, alturas de este nombre, quedando los pueblos de Garacica y el nudo comunicaciones de Zugasteta en nuestro poder. El enemigo ofreció seria resistencia, que fué vencida por una hábil y decidida maniobra, y destrozado por nuestra artillería y aviación, dejando abandonados gran cantidad de muertos. Se pasaron a nuestras filas 96 milicianos con armamento y en muchísimos puntos del frente gran cantidad de familias con sus ganados y enseres que huyen de las zonas rojas.

Frente de Santander: Un pequeño ataque a Pilleruelo de Brigia, fué rechazado con bastantes bajas para el enemigo.

Frente de Asturias: Se ha cogido al enemigo, como resultado de una pequeña escaramuza, un cañón del 37 y un tanque.

MUY IMPORTANTE

Por motivos de orden interior no publicamos hoy la acostumbrada e interesantísima charla-resumen semanal que nuestro Jefe de Prensa y Propaganda camarada Sebastián Sancho pronuncia ante el micrófono de Radio Mallorca. Esperamos poder insertarla mañana.

Frente de León: Se ha rechazado con toda energía dos ataques a las posiciones Valdecastillo, castigándose al enemigo y cogiéndole 94 muertos.

Frente de Madrid: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

En la Ciudad Universitaria y Toledo: Sin novedad, siendo absolutamente falsas las noticias que periódicamente dan los radios y autoridades oficiales rojas sobre un supuesto cerco de estas posiciones. La Ciudad Universitaria sigue manteniendo la invulnerabilidad de sus posiciones y comunicaciones que nunca perdió; y su heroica guarnición da diariamente pruebas de su alto espíritu. Es admirada por sus propios enemigos; llegando a alabarla, el propio General comunista que manda en Madrid, que les ofreció dos ascensos si se pasaban a sus filas.

En Toledo, el enemigo se encuentra al Sur de nuestras posiciones, muy quebrantado después del durísimo castigo sufrido en los últimos ataques en los que perdió el 50 por 100 de sus efectivos.

Las noticias falsas dadas por las emisoras rojas constituyen un medio de propaganda que ocultan los constantes descalabros que sufren en los frentes de Vizcaya.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: Sin novedad. Salamanca, 16 de Mayo de 1937. De orden de S. E.; El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El del lunes

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Ligeros tiroteos.

Frente de Vizcaya: Continué el avance de nuestras tropas, ocupándose Echano, Epeiza, Enacha, Armida, Arrindo, Zudagoitia y Ermita de San Miguel. El enemigo ha sido castigadísimo abandonando gran cantidad de muertos. Se capturaron 50 prisioneros y se pasaron a nuestras filas 80 milicianos con armamento. Es muy grande la cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida. Las posiciones más avanzadas se encuentran a 400 metros de Amorobieta.

Frente de Santander: Sin novedad.

Frente de Asturias: Se presentaron 26 milicianos con armamento y dos mujeres.

Frente de León: En una escaramuza sostenida por el enemigo en el sector de Boñac, se le han cogido 45 muertos con armamento.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: Sin novedad con tiroteos.

Salamanca, 17 de Mayo de 1937. De orden de S. E., El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

En el frente de Bilbao nuestro glorioso Ejército continuó su avance arrollador

Intensa actividad de nuestra aviación en todos los frentes

Los ingleses empiezan a darse cuenta de las falsedades del llamado Gobierno de Valencia ...que acaba de ser renovado

El Dictador catalán, Pozas, víctima de un atentado

PARIS.—El General Pozas, nuevo Dictador de Cataluña, fué víctima de un atentado. Dos oficiales de su escolta resultaron muertos por la metralla y el General herido leve. Siempre pagan justos por pecadores.

Los aparatos rojos en Francia

PARIS.—El lunes aterrizaron en territorio francés diez y nueve aparatos rojos; doce de combate y siete de caza. Habían salido de Santander y dijeron los pilotos que se habían extraviado a causa de la niebla.

El Comisario de policía de Pau, ciudad donde aterrizaron, informó al Ministro de aviación, quien dió orden a los pilotos de salir del territorio francés tan pronto como lo permita el tiempo.

El General Millán Astray habla desde Salamanca sobre el pretendido armisticio

SALAMANCA.—En una nota que delante del micrófono de la Radio Nacional de Salamanca, leyó el General Millán Astray declaró que la España nacionalista que está luchando por librarse de la masonería, no entrará en conversaciones nunca con grupos extranjeros que mantengan relaciones con logias masónicas. Todos los que hablen de armisticio en la España reconquistada, son traidores a la Patria. Nosotros no queremos armisticio porque estamos dispuestos a ganar o a morir y nuestro único fin es llegar a la victoria completa de la Nueva España.

Dos aviones «facciosos» sobre Barcelona...

PABIS.—Comunican que durante el día de ayer, volaron sobre la ciudad condal dos aparatos nacionales, sin arrojar ni una sola bomba.

...Sobre Madrid

La actividad de la aviación nacional sobre Madrid ha sido intensa. Varios edificios, cuarteles y depósitos marxistas madrileños, fueron certeramente bombardeados por nuestros trimotores.

El bloqueo de Bilbao y la prensa inglesa

LONDRES.—El «The Times» en un editorial que publica, dice que los informes que el gobierno de Valencia recibe no son verídicos, pues el bloqueo del puerto de Bilbao, realizado por la Escuadra de FRANCO, es completo.

Un buque inglés que no puede entrar en Bilbao

LONDRES.—Según un comunicado captado por radio Bilbao, se da cuenta de haber recogido un mensaje de un buque mercante inglés, que desplaza más de 2.000 toneladas, había fracasado en su intento de entrar en el puerto de Bilbao, teniendo que refugiarse en el puerto de San Juan de Luz.

Importantes objetivos militares incendiados en Madrid por nuestra aviación, en una actuación magnífica

AVILA.—Los aparatos nacionales volaron anoche sobre las posiciones de la capital. Varios edificios—cuarteles de milicianos rojos y arsenales de gran importancia donde se guardaban los elementos bélicos recibidos de Valencia—fueron incendiados o destruidos.

Dos crónicas de los frentes

DE VIZCAYA.—Para ver de rechazar el victorioso avance nacional los marxistas vizcaínos, han pedido a Santander y Asturias grandes contingentes de milicianos. Ayer en un ataque durísimo a las posiciones nacionales conquistadas últimamente, intervinieron varios batallones internacionales, 10 tanques y gran cantidad de máquinas automáticas. Ni que decir tiene que el ataque fué totalmente rechazado, y las fuerzas marxistas perseguidas por la Infantería Española,

que consiguió ocupar nuevas posiciones. Nuestras fuerzas han continuado el avance hasta llegar a 400 metros de Amorebieta, población que ya ha sido incendiada por los rojos.

DE MADRID.—En la jornada de ayer no hubo ningún movimiento de tropas, lo que si hubo fué intenso y magnífico bombardeo de nuestra artillería a las posiciones y defensas rojas. Millares de bombas lanzadas sobre la capital causaron grandes destrozos en las líneas moscovitas. En el Jarama nuestras tropas dispararon con sus ametralladoras, desbaratando un intento de ataque.

La cínica comedia de Inglaterra

Según manifiestan los prisioneros cogidos en los últimos combates en el frente de Bilbao, han llegado a aquel puerto numerosos buques ingleses con gran cantidad de viveres y de material de guerra para los rojos vascos.

Manifiestan que entre el material había aviones, ametralladoras y diverso armamento y fueron descargados de los navios encargados de efectuar la evacuación protegidos por buques de guerra que realizan el control.

Las declaraciones de dichos prisioneros se demuestran rotundamente en las últimas recogidas de material abandonado por los rojos y de que varios aparatos marxistas son de fabricación inglesa.

Un discurso del Duce

BERLIN.—El discurso pronunciado por Mussolini en la Asamblea Corporativa ha sido bien acogido en todos los medios y centros europeos.

Habló a favor de la devolución de las colonias a Alemania y el derecho que tiene a poseerlas.

Otros que se van

PAU.—Los radicales de esta población han roto con el frente popular.

El próximo día 25 termina el plazo para canjear los billetes del Banco de España estampillados por los de la nueva emisión.

SALUDO A FRANCO

¡ARRIBA ESPAÑA!

Desde el frente de Vizcaya

(Crónica del enviado oficial de guerra)

El diluvio... y seguimos avanzando

Hoy ha caído un diluvio sobre Vizcaya, un diluvio manso, pero al fin un diluvio. Una vez más el tiempo se pone a favor del enemigo, pero una vez más hemos luchado contra él y hemos vencido; porque a pesar de que desde las siete de la mañana no ha dejado de caer agua hasta el punto de que a esa hora hubo de suspender las actividades de la aviación; las columnas del centro que ayer operaron brillantemente, realizaron un nuevo avance consiguiendo entrar en el importante pueblo de Exano y cortar la carretera de Amorabieta a Caytán, quedando a un kilómetro aproximadamente de Amorabieta.

Hemos recogido mucho material y buen número de heridos.

El avance no se ha hecho sin vencer grandes dificultades que solo el animoso espíritu de nuestros soldados ha podido sortear, sobre todo las cotas del citado Caytán y la 236, no pudiéndose explicar como por aquellas laderas escarpidas han podido avanzar como lo han hecho estos muchachos. El enemigo, como no ha querido remojarse y hoy ha ofrecido poca resistencia, sobre todo en comparación con la que hubo ayer, resistencia que le ha costado enorme cantidad de bajas, que hoy al avanzar nuestras tropas han sido recogidas. También se ha cogido mucho material y buen número de heridos que fueron abandonados ayer y hoy, habiendo quedado convenientemente asistidos en nuestros hospitales de sangre.

Mal humor. Usa anécdota

A última hora de la tarde me entero que se ha cerrado completamente la línea por el sur donde había varias bolsas. El día, pues, ha sido provechoso, pero a pesar de ello todos estamos un poco de mal humor por el mal cariz del tiempo. Para no contagiar este mal humor cierro este mensaje con una anécdota graciosísima que no deja de tener su miga porque da idea exacta de la desorga-

nización que reina en el campo enemigo y como a fuerza de mentiras ellos mismos creen en sus propios engaños.

El insuperable jefe que es el coronel García Balaño al verme cariacontecido por el mal tiempo me ha enseñado un documento que textualmente dice así: Hay un membrete que dice: «Frente de operaciones de Euzcadi—Primera brigada». El texto dice: «Por expreso deseo manifestado presidente de la república de Euzcadi que las fuerzas de este batallón permanezcan a toda costa en la cota 566 conquistada gloriosamente ayer. Por lo tanto considero rectificada mi orden anterior en este sentido y le animo para que siga manteniéndose en el honoroso puesto que le había señalado. — Goibolega a las once horas y media del día 16 de Mayo de 1937. — El jefe de la brigada, J. U. Tremp. — Señor Comandante del Batallón Munguia». Hasta aquí el documento.

Lo curioso es que este parte fué a parar a manos de García Balaño al medio día de ayer, habiéndose presentado un enlace a caballo y al llegar al Vizcargui donde está el punto señalado en el parte, preguntó a los soldados: ¿Es esta la primera brigada? Y al contestarle que sí, dijo que le condujesen al puesto de mando y en presencia de Balaño puso en sus manos el parte.

El enlace resultó ser un antiguo seminarista de Vitoria. Balaño y todos los que le rodeaban no pudieron contener la risa. Pero a mi entender no estuvo esta vez el ilustre jefe a la altura de las circunstancias, pues debió de constatar al generalísimo vizcaíno con otro parte que dijese: «Lamento mucho no poder obedecer su orden y mantenerme en esa cota porque ha tomado el ejército de su excelencia otras más importantes y mucho más cercanas a Bilbao».

De todas formas en eso de que la primera brigada roja creyera ayer tarde que estaban todavía sus fuerzas en el Vizcargui, da idea de la desorganización que existe en el ejército rojo-separatista.

VIBRACIONES PATRIÓTICAS

Para lograr un nuevo acorazado "España,"

Se ha iniciado una suscripción nacional.—La verdadera España acoge la idea con entusiasmo extraordinario —Mallorca, ratificando su patriotismo, ya entregó los primeros donativos

La pérdida del acorazado «España» acaecida fortuitamente y en circunstancias bien definidas, vino a rubricar un motivo más de la admiración para la Marina y a poner bien de relieve el coraje de las dotaciones nacionalistas que saben sacrificarlo todo, desde la vida hasta el buque cuando en la empresa se tercia el honor que idealizó con su sentencia el Almirante Méndez Núñez. El accidente del «España»—una consecuencia muy natural en la veleidat de la guerra—ha tenido la virtud de probar a todas luces que los barcos españoles, los pocos barcos que tenemos, son los que han sido siempre barcos de guerra. Retando continuamente al peligro, en zafarrancho de combate auténtico, cruzan una y mil veces el camino que el deber les marca. Y dando la cara en todo momento, como corresponde en buena lid, van hasta la costa enemiga, hasta las propias barreras explosivas, donde el azar pesa mucho. Todo menos la vergüenza de parapetarse en una escollera indefinidamente o de huir cobardemente cuando el momento de la intervención se hace llegado.

Así ocurrió el hundimiento del «España», derrochando honor y valentía. La mina que lo alcanzó hubiera tenido mejor aplicación abriendo brecha en el costado de otro barco, pero algún revés hemos de conocer en esta contienda larga y arriesgada. Y cuando se presenta, como en el caso del «España», sirve para decir al Mundo que los barcos españoles van a todas partes, a donde deban ir.

Era natural que esa contrariedad derivase totalmente en favor de la Marina y de España, como un incremento más de fervor y de patriotismo. Así lo prueban las palabras del General Queipo de Llano al citar los cuantiosos donativos que llegan a él para lograr un nuevo acorazado «España» y la rivalidad en entusiasmo que tal idea va despertando en todas partes, ofreciendo Vigo un ejemplo magnífico con los 30.000 duros reunidos para este fin en sólo unos días.

Mallorca, el corazón de España en el Mediterráneo, no podía faltar en esta cita de patriotismo. Hace pocos días, como primer donativo de Baleares, recibió el Excmo. se-

2 minutos...

¡Ingenuos y desgraciados vascos! Quisieron desandar la Historia Nacional.

Quisieron escindir nuestra Unidad poderosa, en pedazos; olvidar que España fué grande cuando los almirantes vascos dirigieron las naves de Castilla por todos los caminos del mundo.

Olvidaron que gozaron de prosperidad y de paz, que cobraron fama y pesaron en las empresas, en los destinos de la Patria cuando ellos fueron unos con los demás pueblos de España; que fueron nación —unidad de Historia diferente de las demás— cuando España fué su Nación.

¡Pobres vascos! Quisisteis ser libres, encontrar el camino de vuestra utópica libertad. ¡Qué ciegos estuisteis! Porque sólo habéis logrado convertirlos en esclavos famélicos de la esclavitud más déspota, más repugnante y más extranjera.

¡Qué bajo habéis caído, hermanos vascos! Sois ya peor que bestias de carga, porque os llevan a la muerte a latigazo limpio.

Ya os lo dijo nuestro Ausente, con su voz magnífica de Profeta de España: «Veremos como les castiga el Dios de las batallas y de las navegaciones, a quien ofende como el suicidio, la destrucción de las fuertes y bellas unidades. Les castigará a SERVIDUMBRE porque quisieron desordenadamente una falsa libertad.»

Y acertó totalmente porque él veía a través de los ojos de su corazón y de su alma el futuro que hoy es realidad profundamente desesperante y trágica.

ñor Almirante Jefe de la Base Naval una onza de oro—rebuscada con empeño tenaz—como ofrenda de calidad de un Coronel del Ejército. A este gesto siguió el de algunos Oficiales y Auxiliares de Marina de la Base que espontáneamente cedieron un día de haber; luego la aportación de 40 liras que hizo el patrón de mar de la Base de Hidros de Pollensa, don Fernando Invernón Crespi y la cesión de un día de haber, hecho por todo el personal de Aviación de Baleares. Y finalmente para coronar mejor estas primeras donaciones, los obreros del Puerto de Sóller, pensando sólo en esta España Nueva que a todos llega y redime, hicieron entrega de 763 pesetas con el mismo objeto que el señor Jefe de Estado Mayor recibió y agradeció profundamente.

¡Bien empieza la suscripción, en Baleares! España es todo para nosotros, nuestro dinero, nuestra familia, nuestra felicidad y nuestra Patria en suma.

¡¡VIVA Y ARRIBA ESPAÑA!!
Ricardo Torres Quiroga

Coplero

GRITOS

¡Gora Franco! ¡Gora Mola!
grita la Vizcaya sana,
la española.
Y se rie de su muerte,
aunque sabe que estos gritos
los castigan con la muerte
los canallas, los malditos,
los traidores, los ladrones
de podridos corazones,
los tiranos
que matan a sus hermanos
por un grito;
potencial infinito
de la Vizcaya española...
¡Gora Franco! ¡Gora Mola!
Gritos santos, verdaderos,
que salen del corazón.
Gritos vibrantes y enteros
de nuestra revolución
Grita España, toda España,
la del oro y la amapola,
la de la inmortal campaña...
¡Gora Franco! ¡Gora Mola!

ARRES

Planteamiento y desarrollo de la crisis del Gobierno de Valencia

Causa de la crisis

VALENCIA. — Acerca de como fué planteada y debido a que motivos, los ministros dimisionarios guardaron gran reserva. Sin embargo, algo se logró averiguar. A la salida del Consejo en que se acordó presentar al Presidente de la República la dimisión del Gobierno, todos los consejeros se mostraron sumamente reservados.

No obstante tanta reserva, se sabe que el consejo se desarrolló en términos de gran violencia planteándose la dimisión del Gabinete a consecuencia de que Prieto planteó claramente el asunto de lo sucedido en Cataluña, diciendo que era insoportable que los elementos pertenecientes a una organización que tiene representantes en los Gobiernos de la Generalidad y de la República adoptara una actitud violenta y se pusiera con las armas en la mano enfrente de aquéllos. Pidió se tomara contra los sublevados energías medidas. El ministro de injusticia, García Oliver, se puso decididamente al lado de la CNT y de la FAI, defendiendo el proceder de ambas organizaciones. La discusión adquirió caracteres de gran violencia, hasta el punto de que Prieto y García Oliver llegaron a las manos, agrediendo. Intervino Largo Caballero, intentando conciliar a los contendientes; en vista de que no lo lograba y de que cada uno de ellos mantuvo sus puntos de vista, decidió plantear la crisis total.

Largo Caballero, encargado de formar gobierno, después de fracasar la indicación para Indalecio Prieto

Azaña, Presidente de la República española, quería encargar la formación del Gobierno a Indalecio Prieto.

Este no fué el encargado de la formación del Gobierno en vista de que no tenía el apoyo de los partidos de izquierda.

Después de haberse encargado Largo Caballero de la formación del nuevo Gobierno, hizo las siguientes declaraciones:

«Me encargo de formar el nuevo Gobierno. Cumpliré el encargo. Si es posible haré un Gobierno de concentración de todos los partidos y sindicales; excepto la F. A. I. y C. N. T., todas las organizaciones sindicalistas.»

También declaró Largo Caballero que el nuevo Gobierno dictaría nuevas y severísimas leyes para efectuar el desarme total de todas las organizaciones anarquistas y demás de la retaguardia. Quería con el apoyo de las demás organizaciones sindicales y partidos izquierdistas, anular completamente a las organizaciones anarquistas; parece quería que pasase exactamente lo que pasó en Rusia, y, con el apoyo de esta nación, deseaba encarcelar y detener a todos los anarquistas.

Largo Caballero, ante la oposición de los partidos extremistas, trata de formar un comité de salud pública

Después de estas declaraciones, se volvieron a reunir las organizaciones anarquistas, de la C. N. T. y de la F. A. I., y además, la del P. O. U. M., trotskistas, y unánimemente acordaron no prestar ningún apoyo a Largo Caballero y estar dispuestos a hacer cuanto precise para que Largo no pueda obtener el poder.

La actitud más hostil para Largo Caballero la observó el partido comunista, que se declaró en contra de él y que no admitió que la U. G. T. se encargase de la cartera de Guerra como quería Largo, y por otra el encargado de formar

Gobierno encuentra dos obstáculos invencibles para su formación: la oposición de los de la C. N. T. F. A. I. y del P. O. U. M. por un lado y por el otro el partido comunista.

Largo Caballero conferenció con Azaña. La reunión duró más de dos horas. Después de ésta, declaró Largo que formaría un Gobierno con las atribuciones de un Comité de Defensa, de un Comité de Salud Pública, como el que actuó durante la revolución francesa.

Este Comité estaría encargado de restablecer, especialmente, y en primer lugar, el orden en toda la España roja.

Largo Caballero no logra formar gobierno. — Alv. rez del Vayo rehusa este cometido

VALENCIA. — La crisis del gobierno ha llegado a ser más seria, a consecuencia del fracaso de Largo Caballero en sus intentos de constituir el nuevo gobierno, debido a la oposición de los comunistas y de los anarquistas. Largo Caballero declaró anoche al presidente Azaña que renuncia a formar gobierno, y desde entonces el presidente mandó llamar al presidente de las Cortes, Barrios, al ex primer ministro Giral, al ministro Prieto, y a varios representantes de los socialistas, de los comunistas, y de los partidos republicanos de izquierda.

Ayer lunes, quiso encargar la constitución del nuevo gobierno al ministro de negocios extranjeros, Del Vayo, que rehusó

Azaña confía al médico Negrín el encargo de formar gobierno

Según se radiaba ayer tarde por varias emisoras en vista del fracaso de Largo Caballero para lograr formar ministerio, Azaña dió el encargo al Médico Negrín quien seguidamente visitó al Presidente dimisionario el cual le ofreció su apoyo.

Luego marchó al local del partido socialista conferenciando durante una hora. Al salir visitó la delegación de Euzkadi, luego celebró conferencias con Martínez Barrio, Izquierda Republicana, Comininas y Partido comunista, siendo esta última conferencia de duración inútil.

A la salida manifestó a los periodistas que continuaba las gestiones y nada podía decir mientras no conociera Azaña el resultado de ellas.

Después visitó nuevamente el local del partido socialista y a la salida marchó al de la UGT donde no encontró a nadie. Llamados con urgencia los directivos se presentó poco después Pascual Tomás con el que conferenció detenidamente. A la salida, 3'30, dijo que iba a comer y a seguir sus gestiones.

Anoche quedó solucionada la crisis.—La lista del nuevo Gobierno es radiada por las emisoras rojas

Anoche las emisoras rojas, dieron cuenta de que, al fin, había quedado solucionada la crisis del Gobierno de Valencia, quedando constituido el siguiente Gobierno:

Presidencia. Hacienda y Economía.—Negrín, socialista.
Gobernación.—Zugazagoitia, socialista.
Defensa.—Prieto, socialista.
Agricultura.—Uribe, comunista.
Trabajo e Industria.—Aiguadé, separatista catalán.
Instrucción y Sanidad.—Jesús Hernández, comunista.
Justicia.—Irujo, separatista vasco.

Estado.—Giral, azañista.
Comunicaciones y Obras Públicas.—Giner de los Ríos de Martínez Barrios.

¡¡MALLORQUINES!!

con sólo 0'30 cts. protegerás las HUCHAS de

Auxilio de Invierno.

Habla Queipo de Llano

Empieza el General refiriéndose a la crisis del gobierno de Valencia. Dice que cuando ya se consideraba resuelta se han opuesto las organizaciones obreras puesto que el Canallero quería para la U.G.T. las carteras de Gobernación, Estado y Guerra, dejando para los otros partidos de izquierda y una para Unión Republicana.

—Yo estoy seguro que los socialistas, C.N.T. y F.A.I. estarían conformes con un gobierno presidido por Prieto; pero este se va a disfrutar la casa que ha alquilado en París por 60.000 francos. Para qué meterse a presidente del Consejo cuando puede ser ministro de Hacienda en su casa.

—Se refiere después a Cataluña donde aún perduran los sucesos a pesar de que oficialmente se diga que hay tranquilidad. Dice que en Cataluña se ha creado un espíritu lamentable puesto que se han convencido de que son incapaces de dominar el orden público.

—Ya saben ustedes que ayer se tomaron 7 u 8 posiciones entre pueblos y montes en Vizcaya; ahora resulta que no es verdad, pues el parte oficial del ministerio de la Guerra dice: «Frente de Guipúzcoa: Las tropas republicanas han atacado brillantemente una posición, causando al enemigo grandes daños». Y dale con no decir cual es esa posición tan importante que han atacado.

—La radio Bilbao, en el parte de aquel ejército, dice: «El enemigo atacó fuertemente el monte Jata pero fueron rechazados por nuestras fuerzas». Ya ven que ni siquiera se ponen de acuerdo para mentir y además el monte Jata hace tres o cuatro días que está en nuestro poder. Después añade: «En el sector de Bizcargui el enemigo intentó atacar nuestras posiciones siendo rechazado heroicamente por nuestras fuerzas».

—La delegación vasca en Bayona ha publicado una nota diciendo que son falsas las noticias que dan los facciosos de avances en Vizcaya pues la verdad es que son rechazados en todas partes. También de Bayona dicen que corre el rumor de que en Bilbao han sido fusilados los oficiales que defendían el Sollube por haberse dejado arrebatar por las tropas de Mola.

—Siempre mienten; nos rechazan y nos derrotan, pero nosotros seguimos avanzando. Ya verán como mañana dicen que hoy también nos han rechazado siendo así que hemos conquistado 6 o 7 pueblos y nuestras fuerzas se hallan a 400 metros de Amorebieta cuya población caerá pronto en nuestro poder.

—Tengo hoy noticias oficiales según las cuales el Coronel Tarel Jefe del servicio de Control de la no intervención en la frontera francesa ha amenazado con dimitir en caso de que no sea interrumpido inmediatamente el contrabando que en gran escala se está haciendo en aquella frontera. Como se ve Francia no tiene enmienda, como no la tiene tampoco Inglaterra pues estos días se ha recogido material inglés que según dicen ha llegado recientemente a Bilbao a bordo de los buques ingleses que efectuaban la evacuación. En fin, no quiero hablar más.

—Hoy también he recibido una carta de Londres dirigida a Sevilla la cual ha sido abierta por la censura francesa. Lleva un sello que dice: Cogida y retenida por las autoridades de justicia. Dios se lo pague a Blum y... Tampoco quiero hablar más.

Termina la charla leyendo la lista de los donativos.

par nuestra Patria cuando la vimos abatida sino a nosotros mismos que no supimos infundirla aliento. Dice que es nuestro pueblo el que más fácilmente pasa del abatimiento a la gloria como lo demuestra el Movimiento Nacional; y añade que todo Movimiento Nacional solo puede aspirar a formar un gran Pueblo o una gran Nación y como ambas cosas estaban fuertes en España nuestro Movimiento Nacional no tiene otra finalidad que lanzarse al porvenir con su lema «Dios y Cesar» como en sus glorias pasadas.

Afirma que tenemos que hacer todos los esfuerzos posibles para que la República Española sea el último 98 de España y su última desvertebración, y que tenemos que recoger los dispersos y rotos miembros de España sin servirnos ni del Comunismo Oriental ni de la Occidental Federación Ibérica sino de la vuelta de España, a la histórica España.

Continúa que solo dos grandes ideales pueden llevar a España a grandes empresas, unidad en el interior y expresión de aquella unidad en el exterior, que lo primero puede tener como símbolo el haz de flechas cruzado por el yugo que ya fué símbolo de unidad en su renacimiento; y el 2.º ideal no puede tener más signo que la sencilla Cruz Redentora que fué la que guió a España en sus más grandes y brillantes empresas.

Que nuestro Movimiento no puede ser una cuestión de régimen, sino el contenido de un régimen que ha de crear un nuevo Estado. Añadiendo que el Generalísimo está haciendo al nuevo Estado y que mientras él no pida opinión sobre quien debe regentarlo solo debemos hacer los españoles aportar el grano de arena en la inmensa Obra del Invicto Jefe.

Se refiere al estado Liberal Demócrata al que critica en su organización y llega a la conclusión de que el Estado ha de cuidar de los individuos y ha de fundir al pueblo en un fecundo trabajo. Y fundándose en estas consideraciones dice que el nuevo Estado que se ha de crear en España no puede ser ni de tipo oriental ni de tipo soviético, sino corporativo, ni parlamentario pero con una Asamblea Sindical de cuya asamblea hace grandes elogios.

Dice que hay que ir a la unidad política que es el camino del Imperio y que esta unidad ha de ser política, religiosa, militar, social y cultural.

En lo religioso el nuevo Estado no ha de admitir separaciones caprichosas ni autonomías políticas; en lo religioso el nuevo Estado ha de ser católico por ser el catolicismo la fuente genial de la raza; en lo militar ha de disponer de un ejército fuerte para librar a España de enemigos interiores y exteriores; en lo social el nuevo Estado ha de ser de tipo sindicalista cuidando igualmente del trabajo y del capital; del primero para que pueda el obrero atender a sus necesidades y del segundo porque es la fuente del primero. En lo cultural hay que ir a la enseñanza del lenguaje en escuelas y universidades, ejerciendo el estado la cultura y cuidándose de los archivos históricos.

La Bandera Nacional es colocada en el nuevo edificio del Gobierno Civil

Ayer por la tarde se celebró en el edificio en construcción, que se alza en la Gran Vía Cort-Borne, el acto emocionante de colocar en él la primera Bandera Nacional. Desde el 16 de Noviembre en que dieron desgracia, estando las obras muy adelantadas. Según manifestaciones que se nos hicieron, a fines de Agosto estará el nuevo Gobierno Civil terminado.

Sobre las cinco llegaron el Gobernador y el Alcalde, que fueron recibidos entre aplausos y entusiastas Vivas a España por los obreros.

Entre los asistentes e invitados anotamos al Arquitecto Señor Casas; contratistas, Sr. Seguí; Sr. Clar, Presidente del Sindicato de la Madera; Camarada Pablo Espejo, Delegado del Trabajo; Sr. García Serena, Secretario particular del Gobernador y delegaciones de los ramos de Construcción.

En una de las naves del edificio, fué instalada una larga mesa bien surtida de pasteles y licores. Dos grandes ramos de flores que adornaban la mesa, eran obsequio de los obreros a las Señoras del Gobernador y del Alcalde. Seguidamente el Gobernador llamó a los cinco trabajadores de más edad, sirviéndoles el mismo, una copita de licor, mientras tanto el Alcalde iba sirviendo a los demás.

Después el Gobernador con la elocuencia y emoción que siempre le caracteriza dedicó a los obreros unas vibrantes palabras llenas de amor y de entusiasmo para la España de Franco, que nace en un estallido de respeto y de verdadera justicia social. Terminó diciéndoles: que como españoles dignos que son, han de laborar por el engrandecimiento de España. ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

Los trabajadores prodigaron al Gobernador unas salvas formidables de aplausos.

Entre vitores al Ejército, a Franco y a España terminó el acto altamente bello y significativo.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Weeler y Woolsey en CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA

Kate de Nagy-Werner Fuetterer en

Ilusiones de Gran Dama

Jueves: 2 producciones Ufilms

UNA AVENTURA EN POLONIA
Y LA FAMILIA LO DESEA

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

EX RICOS con Thelma Tood El Embrujo de Manhatam

(en español)

Francis Lederer-Ginger Rogers

Jueves: EL REY DE LOS CAMPOS

ELISEOS por Buster Keaton (a)

Pamplinas y LA BANDERA en español.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "LA PREVISORA MALLORQUINA" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2259

Máquinas de escribir

excelentes ocasiones de las principales marcas tipos oficina y portatil, de absoluta garantía por haber sido reparadas en nuestro taller bajo minucioso control

Casa Malondra.-78, Jaime II

Banco de España - Palma de Mallorca

La Presidencia de la Junta técnica del Estado, en Burgos, ha dispuesto, con fecha de ayer, que el plazo para el canje de billetes legítimamente estampillados por los de emisión 21 de Noviembre de 1936 quede terminado el próximo día 25 del corriente.

Pasado esta fecha, quedarán fuera de curso y carecerán de validez todos los billetes de emisiones anteriores que no hayan sido presentados al canje.

Este se efectuará, a partir de hoy hasta el citado día 25 del corriente, en la Sucursal del Banco de España de esta Plaza, desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la tarde, sin interrupción de ninguna clase.

Palma 11 de Mayo de 1937.

Y dice que así ha de marchar España al Imperio aceptando solo elementos y alianzas afines a ella; se refiere a las tres Internacionales que pretenden el dominio mundial: la Social Demócrata, la Comunista y la Fascista. Hace un elogio del Estado fascista y dice, que para cumplir España su histórica misión necesariamente ha de acercarse a la idea romana, que está intermedia entre el Comunismo y el liberalismo en desuso, y acaba entonando un canto a la unidad diciendo que debemos unirnos todos en el amor a

la Patria y trabajar todos por Dios y por ella.

Una entusiasta y merecida salva de aplausos cerró las últimas palabras del Gobernador; que había sido interrumpido en muchos párrafos de su magnífica conferencia.

Luego se interpretó el Himno Nacional escuchado brazo en alto por todos los asistentes.

* * *

Nuestra emisora local difundió a toda España la conferencia del Gobernador.

'' España futura ''

Conferencia del Gobernador, radiada a toda España

En el Centro Cultural Mallorquín, se celebró el domingo pasado, a las siete de la tarde una magnífica velada, en la cual nuestro Gobernador Civil camarada Mateo Torres Bestard, pronunció la segunda parte de su conferencia, bajo el tema de «España Futura».

Presidía el acto el Almirante-jefe de la Base Naval de Baleares, señor Bastarache, a quien acompañaban en el estrado presidencial, además del orador, el Presidente de la Diputación, señor Quint-Zaforteza; el Alcalde de Palma, señor Zaforteza; el Jefe Presidente de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Alfonso de Zayas; el Presidente de la Audiencia, señor Delgado; el Administrador de Aduanas señor Marcote, y el Doctor Valdés, Presidente de la Congregación de la Presentación y San Alonso Rodríguez.

Asistían los tenientes coroneles de Artillería señores Enseñat (V. y J.), delegados de la Autoridad en Comunicaciones y Orden Público, respectivamente; el Secretario de F. E. T. y de las JONS,

Conde de Torresaura, el Cónsul y Vice-Cónsul de Italia señores Ramondino y Facchi, respectivamente y el Cónsul de Alemania señor Dede; el Delegado Militar en esta Delegación de Hacienda Sr. Casanovas; así como también asistió numerosísima y selecta concurrencia, quellenado por completo el amplio local.

Antes de la conferencia fueron interpretadas diversas piezas e himnos patrióticos.

Empieza el Gobernador lamentándose de no haber podido la vez pasada terminar la conferencia hablando de la «España futura» y advierte que cuanto va a decir es únicamente una manera personal suya exclusivamente de lo que debe ser un Estado corporativo español.

Dice tener el convencimiento de que la España que ha de ser ha de fundirse precisamente en la España que fué y en un párrafo de tonos líricos hace un trazo de aquella gloriosa España que tenía el mar como alfombra tendida a sus pies y el sol como diamante engarzado en su imperial corona. Habla de que no podemos cul-

PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS
TARDE Y NOCHE

Un milagro de belleza. El primer film totalmente en colores naturales y efectos en relieve, en español

LA FERIA DE LA VANIDAD

con MIRIAM HOPKINS

Un film gigante Radio... Naturalmente!

y el interesante reportaje
de largo metraje

NUEVAS RUTAS

un viaje a toda España
en tiempos de paz.

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Servicio de Plaza para el día 19 de Mayo de 1937

Jefe de día, Tte. Corel. Inf. D. Sebastián Sard Montaner. Imaginaria, Tte. Corel. Inf. D. Francisco Rovira Truyols. Visita Hospital, 2.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Orden General del día 17 de Mayo de 1937 I.º en Palma de Mallorca

LICENCIAMIENTO

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas, se ha servido disponer sean licenciados todos los individuos pertenecientes al reemplazo 1929 que actualmente prestan sus servicios en las Milicias Nacionales.

La ropa de uniforme y prendas militares que los interesados guardan en su poder, serán recogidas y previas las formalidades reglamentarias entregadas por Milicias a los Cuerpos de procedencia.

En la documentación militar de los mismos se harán las oportunas anotaciones de baja en milicia de los individuos a quienes afecte este licenciamiento.

Los individuos que deseen continuar perteneciendo como milicianos a las mismas lo harán así saber a sus Jefes respectivos y el Jefe de Milicias Nacionales comunicará con urgencia a esta Comandancia Militar el número y nombre de estos voluntarios.

Lo que se publica a los fines que se ordenan.

MOVILIZACION

El Boletín Oficial del Estado número 184, de fecha 22 de abril último, publica la siguiente disposición:

«En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se dispone que entre los días del 27 al 30 del corriente mes se incorporen a filas todos los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción, del reemplazo de 1931, lo que lo efectuarán con arreglo a las normas siguientes:

1.º Los individuos comprendidos en este llamamiento que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se incorporarán directamente al de su destino.

2.º Los pertenecientes a las restantes Armas y Cuerpos del Ejército, efectuarán su presentación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia, cuyos organismos procederán a destinarlos a Cuerpos de Infantería, en la forma y cuantía que dispongan los Generales de las Divisiones.

3.º También se presentarán en las Cajas de Recluta los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Plazas Mayores se encuentran en zona no liberada y su destino se regulará en igual forma que se dispone en el apartado anterior.

4.º Los individuos a los que corresponda incorporarse y se hallen en uso de prórrogas de 1.ª clase, cesarán en el disfrute de las mismas y su presentación y destino se efectuará conforme se dispone en los artículos 2.º y 3.º

5.º Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 27 del mes próximo pasado,

prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., quedan dispensados de verificar su incorporación a filas.

El General 2.º Jefe de estas Milicias dispondrá la remisión a las Cajas de Recluta respectivas de las relaciones de los reclutas que se encuentren en estas condiciones, especificando las Unidades a que pertenecen para que surtan los efectos consiguientes.

6.º Los Generales de las Divisiones, darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de las Autoridades locales, las que inmediatamente dispondrán el cumplimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de dichos individuos.

7.º La falta o retraso en la incorporación así como la negligencia por parte de las Autoridades serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

8.º Las dudas o dificultades que puedan surgir en este llamamiento, serán resueltas por los Gobernadores Militares de las Plazas respectivas, previa consulta, si conviniera, a los Generales de las Divisiones.

9.º Terminada la concentración y destino los Jefes de los Cuerpos manifestarán a esta Secretaría de Guerra el número de los incorporados.

Burgos 22 de abril de 1937. — El General Jefe, Germán Gil Yuste.»

REQUISIA

Las bicicletas matriculadas en Palma de Mallorca, cuyos números se citan a continuación, que sean de tipo de paseo con freno de varillas, se presentarán para Inspección, Requisita y Compra, en la carretera de Lluchmayor, inmediaciones del Garage Popular (Calle de Honderos) los días y horas siguientes:

Del 1 al 250. Lunes día 17 a las 9 horas.

Del 251 al 500. Lunes día 17 a las 15 horas.

Del 501 al 750. Martes día 18 a las 9 horas.

Del 751 al 1.000. Martes día 18 a las 15 horas.

Palma de Mallorca a 15 de Mayo de 1937.

* * *

Las motocicletas que a continuación se relacionan, se presentarán el próximo día 18 a las 12 horas en el Cuartel de Intendencia (calle del Socorro), al objeto de proceder a su Inspección, Requisita y Compra.

Motocicletas que se cita: Matrícula B 49.193 - 35.231 - 35.144 - 35.124 - 25.370 - 22.916 - 22.114. P. M. 6.944 - 6.435 - 6.193 - 5.914 - 5.192 y 401.

Palma de Mallorca, 16 de Mayo de 1937.

Por Delegación del Excmo. Señor Comandante Militar, el Capitán-Jefe del Grupo de Intendencia. — José M. Mariscal.

INDULTO

A propuesta de S. E. el General Comandante Militar de Baleares, ha sido conmutada, por la inferior en grado, la pena de muerte que por Consejo de Guerra había sido impuesta al paisano Juan Cardell Bordoy.

NOTA PARA LA PRENSA

Con el fin de facilitar la entrega de los donativos de oro por parte de las personas que tengan pignorados en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares los objetos que piensen entregar a la Patria se han dispuesto las siguientes normas:

Primera. — Cuando una persona desee desempeñar un objeto de oro con el fin de entregarlo como donativo se efectuará la operación inmediatamente; el objeto de oro se remitirá directamente por dicha Caja a la Comandancia Militar, y al interesado se le entregará un justificante de haberlo así efectuado.

Segundo. — Cuando la persona que desee donar un objeto de oro no posea la cantidad necesaria para pignorarle, la Caja de Ahorros remitirá a la Comandancia el oro, la papeleta y una declaración suscrita por el interesado en la que conste la voluntad de hacer el donativo. En Comandancia se le abonará en metálico la cantidad que el donante adeudare a la Caja. Palma 16 de mayo de 1937. — 1.º T.

Ayuntamiento

Al visitar al Sr. Alcalde nos ha manifestado que, previamente autorizada por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, ha quedado abierta en este Excmo. Ayuntamiento una suscripción para recaudar fondos, con destino a la adquisición de un nuevo barco de guerra que sustituya al acorazado «España».

Nos ha dicho también el Sr. Zaforteza que está enterado de que son varias las Sociedades que tienen abiertas suscripciones parciales a tal efecto.

Terminó diciéndonos que espera que el pueblo de Palma sabrá corresponder de una manera eficiente al llamamiento que por la radio hizo el Excmo. Sr. General D. Gonzalo Queipo de Llano, a fin de conseguir que esta región pueda llevar a cabo una buena aportación.

Hoy ya ha recibido los siguientes donativos del personal de la Recaudación de Contribuciones: D. Miguel Mir, 100 ptas.; D. Bartolomé Mir, 50 ptas.; D. Gabriel Nicolau, 25 ptas.; D. Miguel Cabot, 25 ptas.; D. Bartolomé Moyá, 25 ptas.; D. José Sancho, 25 ptas.; D. Antonio y Julián Vicens, 25 ptas.; D. Arnaldo Sastre, 10 ptas.; D. Guillermo Cerdá, 10 ptas.; D. Guillermo Palou, 5 ptas.; D. Bartolomé Mayol, 5 ptas.; D. Antonio Estarellas, 5 ptas.; D. Bartolomé Perelló, 5 ptas.; D. Pedro Benito, 5 ptas.; D. Isidro Cortada, 5 ptas.; D. Francisco Llamas, 2 ptas. Total pesetas. 327.00

Anuncio

Se pone en conocimiento de los dueños de comercios a quienes pueda interesar, que se abre un concurso para la confección de uniformes de verano, para los individuos de la Guardia Urbana, diurna y nocturna, con sujeción al modelo que estará de manifiesto en la Conserjería de esta Casa Consistorial.

Las proposiciones se admitirán a partir del día de hoy hasta el 22 del actual inclusive, debiendo hacerse constar en las mismas, el coste unitario, tiempo para la confección y además se acompañará muestra de la tela.

Palma, 17 Mayo 1937. — El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Compre «AQUI ESTAMOS»

Al cerrar la edición

EXTRANJERO

Los americanos se cansan de las huelgas francesas

ROMA. — El embajador de los E. E. U. U. ha comunicado al gobierno francés que si no aumenta el rendimiento de trabajo en los puertos franceses para la carga y descarga de los buques americanos, éstos se verán obligados a tocar en otros puertos.

Unos que rompen el «Front Populaire»

EL HAVRE. — Los radical-socialistas del Havre han acordado separarse del bloque gubernamental, frente a sus palabras, de perturbación económica y demagogia social.

La situación en Rusia

MOSCÚ. — Se dice que en Georgia, región del Cáucaso, se ha proclamado el estado de sitio, debido al descubrimiento de una conjura para declarar esta región, independiente de la U. R. S. S.

En Corbère

CORBÈRE. — En siete días (24 a 30 de abril) 5.230 ton. de productos químicos han pasado la frontera española con destino a los rojos.

El alcalde socialista Cluzel sólo ha pasado como transitorio, 156 ton. Los transitorios españoles Castelló y Garriga han recibido 3.705 ton. ellos solos de las cuales 173 de algodón en bruto para la fabricación de explosivos.

¿Dónde está el oro inglés?

TURIN. — Noticias de Londres declaran que el empréstito de 100 millones de libras esterlinas para el rearme inglés sólo ha encontrado suscriptores hasta los 35 millones. El resto deberá suscribirlos la Banca de Inglaterra.

Antes de hablar, reflexionar

LONDRES. — El periódico «The Times» desmiente su información sobre el pretendido bombardeo de Guernica por los nacionales.

Arrepentimiento, o más vale tarde que nunca. (S. especial de F. E.)

Escuela de oficiales rojos

AVILA. — En las tropas marxistas de la Sierra, según confidencias de los evadidos, hay seis oficiales del ejército rojo, que lo fueron de peluquería antes.

Se conoce que se acostumbraron a ver correr la sangre, deshojando parroquianos. (S. especial de F. E.)

LETRAS DE LUTO

Entierro de un camarada

Ayer, a las 17 horas fué conducido a su última morada el que en vida fué estimado camarada, socio del Club ARRIBA ESPAÑA, M. Mascaró.

El féretro fué sacado en hombros de varios camaradas. Le seguían otros portadores de coronas. Al llegar ante el Club una comisión de camaradas, sección femenina, de la O. N. S. cubrieron el coche fúnebre de flores.

El recuerdo del finado perdurará entre todos sus compañeros. A su atribulada familia y especialmente a sus hermanos enviamos nuestro más sincero pésame.

De Porreras

Organizados por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., celebráronse ayer en este pueblo solemnes funerales en sufragio del alma del camarada Capitán Crespi de Valldaura y Caro, muerto por la Patria en el

ESPAÑA

«Ni un hogar con hambre, ni una familia sin pan»

ZARAGOZA. — Para emplear, durante varios meses, a 450 obreros amenazados de paro, las Delegaciones locales de la O. N. S. estudian un plan de obras, que podrá realizarse en breve. (S. especial de F. E.)

Fraternidad marxista

TETUAN. — Un evadido de Santander dice que en esa ciudad se han organizado manifestaciones para pedir la prohibición de entrada a los escapados de Bilbao, ya que ello agravaría la situación precaria que atraviesan, debido a la falta de alimentos. (S. especial de F. E.)

El diablo harto de carne...

VALENCIA. — El «ministro de Justicia» García Oliver ante el incremento que sufre el capítulo de crímenes anuncia que perseguirá implacablemente a los asesinos y ladrones.

Se conoce que ha olvidado el haber estado condenado algunas veces por robo y por homicidio. (S. especial de F. E.)

La corte en unas trincheras abandonadas

TERUEL. — En el sector de Al barracín nuestras tropas, al no ser hostilizadas como de costumbre, avanzaron y vieron con sorpresa abandonadas las posiciones rojas. En ellas encontraron una carta en la que decía que estas trincheras eran abandonadas, no por miedo al enemigo sino porque estando en desacuerdo las diversas organizaciones que componían la guarnición, rieron entre ellos y se marcharon cada uno por su lado. (S. especial de F. E.)

Contra el comunismo

PARIS. — El comunismo ha desaparecido desde hace tiempo en Alemania, Italia y Portugal.

En España se lucha a muerte, victoriosa mente, contra esta plaga.

El comunismo además, ha sido proscrito en Alemania, Turquía, Grecia, Polonia, Finlandia, Letonia, Lituania, Estonia, Rumania, Bulgaria y Suiza.

En Suecia, Noruega, Dinamarca y Holanda los sindicatos se desvuelven lejos de toda preocupación política.

frente de Madrid. En medio del templo alzabase severo túmulo cubierto con la bandera nacional y rodeado de hermosísimas coronas de flores ofrendadas como recuerdo al finado por la sección femenina de Porreras. Los afiliados a la F. E. T. asistieron todos uniformados, junto con los flechas y sección femenina, presididos por las autoridades civiles y militares. El pueblo en masa asocióse a este piadoso acto en honor del que fué su primer comandante militar después de estallar el movimiento salvador del 18 de Julio.

Terminada la ceremonia religiosa reuniéronse milicias y pueblo en la plaza de la Iglesia para escuchar las palabras que en honor del finado pronunció un camarada de prensa y propaganda.

Era el Capitán Crespi de Valldaura uno de aquellos heroicos militares que se hallaban presos en San Carlos al estallar el Movimiento Salvador. Por su carácter bondadoso y sencillo se supo captar la simpatía del pueblo de Porreras, que lloró ayer su pérdida irreparable.